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ATA 6/2022. Ao vigésimo oitavo dia do mês de julho do ano de dois mil e vinte e dois, às 14h, 1 

reuniram-se, na Sala 117 da Faed, os conselheiros membros do CONCENTRO, sob a 2 

presidência da professora Rosa Elisabete M. W. Martins, Diretora Geral em exercício da FAED 3 

durante o período de férias do prof. Celso João Carminati: a Diretora de Ensino de Graduação, 4 

prof.ª Julice Dias; o técnico Guilherme de Medeiros, Diretor de Administração; os Chefes de 5 

Departamentos, professores Mariléia Maria da Silva, do Departamento de Pedagogia; Caroline 6 

Jaques Cubas, do Departamento de História; e Divino Ignácio Ribeiro Júnior, do Departamento 7 

de Biblioteconomia; os representantes do corpo docente, professores Émerson César de 8 

Campos; José Cláudio Morelli Matos; Jairo Valdati; e Luciane Mulazani dos Santos (suplente); 9 

a representante discente Gabriela Ventura Duarte; o representante do corpo técnico, Fernando 10 

Meira Júnior; e a secretária do Concentro. Tendo sido constatado que havia quórum, às 14h04m 11 

a presidente saudou a todos e deu início à reunião. 1 Discussão e aprovação da ata da 12 

Reunião anterior. Ata 5 - 5ª Ordinária - CONCENTRO 29-06-22. Foi apresentada ao Conselho 13 

a ata com 2 sugestões de alteração do prof.ª Julice, a saber: Linha 103 – onde está: “Professor 14 

Cláudio”, altera-se para “professor José Cláudio”; e Linha 105 – adicionadas as partes em 15 

destaque, ficando a seguinte redação: “foram iniciados [os trabalhos com os] NDES das 16 

licenciaturas, [visando] as reformas curriculares para adequação.” Linhas 105-108: adicionado 17 

o trecho [à Resolução 02/2019 do Conselho Nacional de Educação, à Resolução 02/2021 do 18 

Conselho Estadual de Educação e à Resolução 002/2022 CEG/UDESC, que definem as 19 

diretrizes para formação inicial de professores para atuar na Educação Básica]. Em votação, 20 

aprovada por unanimidade. 2 Expedientes. 2.1 Justificativas de ausência. A prof.ª Lucilene 21 

Lisboa de Liz está em licença-saúde e o suplente, prof. Adilson de Angelo Lopes Francisco está 22 

em banca de TCC; a prof.ª Geovana Mendonça Lunardi Mendes está em reunião nacional da 23 

SBPC em Brasília, a prof.ª Luciane (suplente) a substitui; a prof.ª Ana Paula Nunes Chaves está 24 

em aula; e o Diretor de Administração avisou que o representante técnico Fernando Coelho está 25 

em consulta médica. 2.2 Informes. Não houve. 2.3 Inclusões, exclusões e alterações na 26 

ordem da Pauta. 2.3.1 Solicitação de exclusão do item 3.6, a pedido da DPPG - não houve 27 

tempo hábil de finalizar o processo. Aprovado. 3 Ordem do dia. 3.1 Processo UDESC 28 

00026474/2022. Assunto: Solicitação aos órgãos colegiados da FAED que o Núcleo de Apoio 29 

Pedagógico - NAPE possa a partir de 01/08/2022 ser denominado – LABORATÓRIO DIDÁTICA 30 

E FORMAÇÃO DOCENTE - NAPE. Interessado: Prof. Lourival José Martins Filho. Relatora: 31 

Prof.ª Caroline Jaques Cubas. A relatora apresentou parecer favorável à aprovação da 32 

solicitação. Em discussão, não houve manifestações. Em votação, aprovado por unanimidade. 33 

3.2 Processo UDESC 00026696/2022. Assunto: Solicitação de afastamento e recursos para 34 

participação em evento científico. Interessada: Prof.ª Luciane Mulazani dos Santos. Relator: 35 

Prof. Jairo Valdati. O relator apresentou parecer favorável à aprovação da solicitação. Em 36 

discussão, o prof. Émerson registrou que o valor da diária é um disparate, por ser o valor muito 37 

baixo e forçar a optar por comer ou por se hospedar; a prof.ª Lucilene observou que 38 

recentemente recebeu diárias pelo PROAP e que o valor era maior, mas ainda baixo. Em 39 

votação, aprovado por unanimidade. 3.3 Documento UDESC 00028446/2022. Assunto: 40 

Solicitação de aprovação do colegiado do DH de uma solicitação de apoio financeiro (passagens 41 

internacionais e serviço de tradução simultânea) à Direção Geral da FAED, necessária à 42 

realização das atividades do 2º Encontro Internacional Pós-Colonial e Decolonial: Encruzilhadas 43 

Históricas e Culturais. Interessada: Prof.ª Luísa Tombini Wittmann. Relatora: Prof.ª Mariléia 44 

Maria da Silva. A relatora apresentou parecer favorável à aprovação do processo. Em discussão, 45 

a prof.ª Rosa esclareceu que esses eventos receberão recursos da Reitoria. O Diretor de 46 

Administração Guilherme enfatizou que não há recursos disponíveis para pagamento pelo 47 

Centro. A prof.ª Rosa destacou que o processo com solicitação de recurso será enviado para 48 

Reitoria.  A prof.ª Julice destacou o quanto a Udesc carece de um setor responsável por eventos; 49 

disse ser hora de pensar em uma estrutura de Universidade que atenda Ensino, Pesquisa e 50 
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Extensão. O Diretor Guilherme perguntou sobre a tradução e informou que a Faed tem serviço 51 

de tradução simultânea de inglês para português. A prof.ª Rosa agradeceu à prof.ª Mariléia pelo 52 

relato cuidadoso. Em votação, aprovado por unanimidade. 3.4 Homologação [DEX]. 53 

Processo UDESC 00027602/2022. Assunto: Projeto de extensão a qualquer tempo "Cineclube 54 

Glauber Rocha" - sem bolsa nem ônus para a UDESC. Interessado: Prof. Rafael Rosa 55 

Hagemeyer. A prof.ª Rosa apresentou a solicitação. Homologado. 3.5 Homologação. 56 

Processo UDESC 00021509/2022. Assunto: Solicitação de credenciamento docente em 57 

disciplinas. Interessada: Prof.ª Samira de Moraes Maia Vigano. Homologado.  3.6 58 

Homologação [DPPG]. Processo UDESC 00027263/2022. Assunto: Solicitação de inclusão 59 

da prof.ª Vanessa Marie Salm na Equipe do Projeto de Pesquisa O uso do linked data e da big 60 

data pela RDA - Resource Descritption and Acess na representação e recuperação e acesso 61 

dos dados e informação, com carga horária de 06 horas. Interessada: Prof.ª Ana Maria Pereira. 62 

Retirado de pauta a pedido da DPPG. A ser pautado na próxima reunião. 3.7 Homologação 63 

[DPPG]. Solicitação de Prorrogação de Projeto de Pesquisa - NPP2015020003166. Título: 64 

O HÍFEN DA DIFERENÇA: Transnacionalismo da comunidade brazilian-american presente nos 65 

Estados Unidos (2008-2020). Interessado: Prof. Dr. Emerson César de Campos. Homologado.  66 

3.8 Homologação. Processo UDESC 00026826/2022. Assunto: Solicitação de abertura de 67 

Concurso Público para as áreas: Teoria da História, História e Historiografia Antiga e Medieval 68 

e Escritas e linguagens da História. Interessada: Prof.ª Caroline Jaques Cubas. Relatora: Prof.ª 69 

Geovana M. Lunardi Mendes. Processo retirado da pauta na reunião de 29/06/2022 por ausência 70 

da relatora. Homologação da aprovação ad referendum.  A prof.ª Rosa leu para o Conselho 71 

o parecer da prof.ª Geovana. O processo encontra-se atualmente na Reitoria. Foi criado o 72 

Documento UDESC 32761/2022 para registro da homologação e posterior pedido de juntada 73 

ao processo original. Homologado. 4 Comunicações. 4.1 A prof.ª Julice comunicou que no dia 74 

18 de agosto, às 14h, haverá palestra com o prof. Demerval Saviani, sobre a importância da 75 

presencialidade no ensino; que no dia 10 de agosto ocorrerá, no auditório Tito Sena, o Seminário 76 

de Avaliação do Retorno Presencial; que a Recepção aos Calouros será no dia 31 de agosto e 77 

ocorrerá nos 3 turnos, com acolhida das Direções no auditório Tito Sena e tour pela Biblioteca; 78 

e finalizou reforçando a importância de fechar os calendários no prazo. 4.2 A prof.ª Marileia 79 

comunicou que houve reunião da CEG nessa semana e que foi aprovada a minuta de criação 80 

de curso e foi pedido vistas ao processo com a minuta de ajuste curricular; o pedido de vistas 81 

foi feito pelo prof. Cassol e a prof.ª Mariléia era a relatora do processo; a professora que houve 82 

várias contribuições ao texto da minuta, mas essas chegaram um pouco depois de finalizado o 83 

parecer; e que o pedido de vistas teve a intenção de permitir incorporar os ajustes que chegaram 84 

depois. 4.3 O prof. Divino comunicou que, na semana retrasada, a prof.ª Daniella Pizarro 85 

assumiu a coordenação do curso de Biblioteconomia a distância – UAB; e que no dia 17 de 86 

agosto será feita a inauguração da aula online. 4.4 A prof.ª Caroline comunicou que a prof.ª Ana 87 

Luísa Andrade organizou uma exposição sobre a Independência do Brasil, que ficará no Centro 88 

até setembro; e que a Faed está sediando o Simpósio Estadual de História na ANPUH, com 89 

mesas sobre ensino no auditório Tito Sena. 4.5 A prof.ª Julice relatou situação ocorrida em 90 

evento, envolvendo os cursos de Pedagogia e História; e destacou a importância dos estudantes 91 

ter uma formação que não se limita a frequentar a sala de aula, mas inclui uma formação 92 

estética. Foi relatado sobre a situação que envolveu reclamações e atitudes inadequadas, por 93 

parte de docente do curso de Pedagogia, em relação a uma instalação feita por alunos do curso 94 

de História sob orientação de uma das professoras do DH, além de pressão sobre o setor de 95 

serviços gerais, no sentido de remover o material da instalação. O prof. José Cláudio observou, 96 

em relação à alegada pressão ao Setor de Serviços Gerais, que a solicitação de retirar a 97 

instalação poderia ter sido recusada enquanto não assinada. A prof.ª Caroline disse não saber 98 

de quem havia partido a reclamação, mas que a prof.ª da História atendeu porque uma das 99 

instalações poderia atrapalhar a circulação de cadeirantes e para evitar possíveis 100 
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constrangimentos no Centro; porém a solicitação de retirada era para todas as instalações, e 101 

não apenas para esta específica; que foi retirada a instalação que podia atrapalhar a circulação, 102 

mas, à noite, todas as outras foram retiradas pelo pessoal que estava organizando o evento que 103 

estava ocorrendo na Faed; foi solicitado aos terceirizados que retirassem as instalações, e foram 104 

retiradas inclusive as placas que estavam na parede (e que não poderiam atrapalhar). A prof.ª 105 

Julice falou sobre a necessidade de se fazer um trabalho educativo sério e relatou outra situação 106 

pontual que causou constrangimento a um colega. 4.5 A prof.ª Rosa comunicou que estará em 107 

férias nas duas próximas semanas e comentou que houve um esvaziamento da Faed no primeiro 108 

semestre; por isto pediu ao Diretor de Administração Guilherme para reativar o espaço de Ping 109 

Pong e locais de acolhimento aos estudantes. A professora falou também que espera que as 110 

Semanas Integradas, evento que ocorrerá em outubro, traga a presença dos estudantes 111 

novamente. Nada mais havendo a tratar, às 15h02m a presidente agradeceu a presença de 112 

todos e encerrou a reunião da qual eu, Fernanda Medeiros, secretária do CONCENTRO, redigi 113 

a presente ata que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e por todos os presentes. 114 

Florianópolis, 28 de julho de 2022. 115 


